



LIBERACION



1968

ORGANO DE EXPRESION DE LOS
AÑO I N° 1 COMITES ANTIIMPERIALISTAS DE MADRID

5 pts.

EDITORIAL

Ve la luz publica este primer numero de LIBERACION, el cual se auto-define órgano de expresión de los Comites Antiimperialistas de Madrid, hemos de explicar como en todos los casos, el porqué (es decir a que responde) y el para que (que pretende) esta nueva publicación

Es posible que muchos al ver éste nuevo periodico, digan ironicamente, "ya hay un nuevo grupito". A esto LIBERACION, respone categoricamente con un NO. Pues vamos a ver a continuación el caracter de movimiento de masas que tiene estos comites antiimperialistas, es de cir vamos a ver a que responden, en definitiva como surgen los CAIM.

Los C.A.I.M. tienen un largo periodo de formación, teniendo sus principios en los llamados Comites Pro-Viet Nam que surgieron de un modo totalmente espontaneo hace dos años, pero que adolecian de los siguientes defectos: a) Autolimitación de objetivos, ya que al referirse exclusivamente a la guerra del Viet Nam no denunciaba la con fabulación a escala mundial de la oligarquia imperialista con las minorias privilegiadas de todos los países, constituyendo asi el enemigo principal de todos los pueblos del mundo. b) La no periodicidad de sus acciones, quedando estas a merced de que surgieran acontecimientos extraordinarios en el proceso de la lucha del pueblo vietnamita.

No obstante, las acciones llevadas a cabo por estos Comites, los cuales funcionaban a escala de Facultad, tenían una enorme significacion y en algunos momentos se convirtió en la vanguardia de la lucha estudiantil. A esto cabe preguntarse ¿como existiendo un bajo nivel politico dentro del estamento estudiantil, estas acciones tenían tan gran significado?. La respuesta nos la da el mismo contenido de la lucha, no es necesario poseer una gran conciencia politica para protestar por la guerra del Viet Nam.

Pero fué en estas acciones, en la misma lucha, donde fuimos adquiriendo una conciencia antiimperialista, pues asi de la misma forma que el imperialismo tiende a expansionarse, la conciencia que se le opone tiende a crecer, y asi de esta forma fueron surgiendo en el proceso dinamico de la lucha millares de jovenes antiimperialistas, tanto en la Universidad como en el campo obrero.

A medida que ésta conciencia aumentaba, nos dimos cuenta de la necesidad de adoptar una forma resuelta de lucha contra el enemigo principal de todos los pueblos del mundo, y no reducirnos a protestar por la agresión del mayor monstruos del mundo, el imperialismo norteamericano, en un determinado punto de la Tierra. Ino que como decía aquel gran luchador antiimperialista que fue Ernesto "CHE" Guevara debiamos combatir al imperialismo alla donde se encontrara.

De esta forma todos los jovenes que sentian como nosotros, todos los patriotas españoles, exigimos la necesidad de luchar de una forma organizada contra el imperialismo en España y apoyar de una forma solidaria y mediante acciones, la lucha antiimperialista en el resto del mundo.

Queda así explicado, el porqué, es decir a que necesidades responden la existencia de estos CAIM.

De todo lo anterior, se desprende también, el para qué, es decir que pretende:

I) Difundir y propagar la conciencia antiimperialista, entre aquellos que no hayan tomado claro partido en esta cuestión.

II) Llevar una lucha decidida y resuelta contra la invasión del imperialismo norteamericano en nuestra patria, que se manifiesta en la penetración política, económica, militar y cultural.

III) Denunciar como el enemigo principal de todas las clases populares y patrióticas de la Península Iberica, al imperialismo norteamericano y al instrumento político que él utiliza: la dictadura de Franco.

IV) Crear un proceso de lucha de Independencia y Liberación Nacional desembocando en una revolución democrático-nacional, como paso intermedio para la constitución de un Estado Popular y Democrático.

V) Apoyar de una forma solidaria, mediante acciones, la lucha antiimperialista en los diferentes países.

Desde aquí pues hacemos un llamamiento a todos aquellos luchadores antiimperialistas, que sientan nuestra lucha, que la comprendan y que tengan deseos de unirse en el duro camino que comenzamos, respetando cualquier ideología, credo ó raza, y a todo lo que suponga, una aportación positiva a nuestra lucha, a toda nueva forma de acción, a toda colaboración sin que exista un ápice de dogmatismo ó sectarismo infantil por nuestra parte.

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE

VIVA LA LUCHA PATRIOTICA ANTIIMPERIALISTA

XX

LA PARTICIPACION DE LA MUJER EN LA LUCHA ANTIIMPERIALISTA

En la aparición de los CAIM ha surgido una cuestión que por su especial importancia no puede ser marginada, sino que ha de ser estudiada profunda y cuidadosamente, el problema ha que nos referimos es el de "la participación de la mujer en la lucha popular y patriótica, en la lucha antiimperialista".

En principio hemos de ver claro cual es la principal contradicción de nuestra sociedad, por una parte :la alianza de la oligarquía yanqui con la férrea dictadura del general Franco, y por la otra las masas populares de nuestro país. Esta contradicción por ahora se resuelve favorablemente al agresor imperialista, gracias al instrumento político que utiliza para su explotación y para el sojuzgamiento del pueblo español. ¿Por tanto, que nos ofrece la citada alianza al mayoritario resto del pueblo español? A esto podemos contestar, que nos ofrece miseria, crisis, superexplotación.

Pues bien entre estos elementos superexplotados del pueblo español se encuentra la mujer, así la mujer-obrera, la mujer universitaria, la mujer que desempeña otros puestos en la sociedad, sufre la misma explotación que los obreros, estudiantes etc. y además el de su propia condición de mujer. Esta condición de la mujer viene señalada por los siguientes aspectos:

a) La situación dentro de la familia, en donde empieza a producirse ya una mini explotación.

B) La situación de la mujer con referencia al régimen "jurídico legal", en donde tiene menos atribuciones y responsabilidades que el hombre:

Este artículo está sacado de la publicación de la E.T.A. Zutik n.59

¿Podrá el movimiento popular vasco seguir adelante a pesar del aumento de la represión? Ya estamos viendo que a pesar del estado de excepción las organizaciones populares de Euzkadi siguen dejando oír su voz que la represión no es capaz de silenciar totalmente al pueblo y aunque en algunos aspectos deba replegarse, no cabe duda que es para buscar nuevas formas de lucha y de organización, que las dificultades suplementarias con las que hoy se enfrenta no pueden sino consolidarse, darle mayor madurez y templarle para la nueva situación y las nuevas tareas.

Hemos de resaltar un hecho que ya es mas que evidente: a medida que las contradicciones entre el pueblo vasco y sus organizaciones y el imperialismo americano y sus esbirros franquistas se van agudizando, va en aumento la influencia de los revolucionarios en los acontecimientos, quedando al descubierto el desfase y la incapacidad de las organizaciones reformistas para dirigir al pueblo y para hacer frente al aumento de la represión. Y esta tendencia se irá haciendo mas firme.

En nuestro anterior número de Zutik decíamos que ante la ofensiva de la reacción era urgente llegar a una unidad de acción entre los diversos grupos que estuvieran dispuestos a la lucha.

Después de los últimos acontecimientos es a unidad de acción se hace mas necesaria que nunca, por lo que nuevamente reiteramos nuestro llamamiento para llegar a nuevas formas de acción conjunta tanto por la base como a nivel de dirección.

Así mismo hacemos un llamamiento a todos los pueblos del Estado Español y a sus organizaciones obreras y populares pidiendo su solidaridad y ayuda. Si el estado de excepción que Guipuzcoa soporta actualmente, sirve de fermento para la politización y movilización de los pueblos de la Península y sirve para hacerles comprender el carácter popular del movimiento patriótico vasco y sus justas reivindicaciones, al mismo tiempo que les hace darse cuenta de lo profundamente reaccionario que es el Estado opresor fascista, pro-americano, que hoy se vuelca sobre el pueblo vasco, pero que mañana lo hará sobre todos los pueblos que dominan es sin duda una gran victoria que obtendremos para todos de la actual situación.

SOLIDARIDAD CON EUZKADI VIET-NAM HOY

El cese de los sangrientos bombardeos sobre el Vietnam del Norte y la participación del heroico Frente Nacional de Liberación, como representante del pueblo del Vietnam del Sur, en las negociaciones de París, hacen del día 1 de Noviembre una fecha importante en la lucha que todos los pueblos del mundo mantienen contra el imperialismo de USA.

Estas dos medidas, que durante el transcurso de la guerra se han ido negando a adoptar, son el fruto de la clara victoria militar y política de los vietnamitas están consiguiendo sobre el mayor enemigo con el que se enfrenta la Humanidad.

Un ejército de mas de medio millón de automatados fabricados para matar, millones de dolares diarios en gastos de guerra, la utilización de las mas criminales técnicas de destrucción, no solo no han acabado sino que están siendo vencidas por el deseo de independencia y paz de un pueblo que es consciente de la importancia que su lucha tiene para la libertad de todos los pueblos del mundo.

La propaganda imperialista lanza engañosas justificaciones de estas medidas, aprovecha la coyuntura electoral en norteamérica y oculta la clara realidad de su importancia y su derrota. El control cada vez mayor

cuidaran muy mucho de ocultar rápidamente con objeto de que no se les pueda identificar. La reacción de los estudiantes ante este asesinato en masa es clara y tajante. Se ocupa la Universidad Autónoma, ocupación que durará hasta el 19 de Septiembre, día en que los granaderos acabaran con tal situación, actuando de la misma energética forma en que lo suelen hacer. Por otra parte se crea el Consejo Nacional de Huelga, este será el máximo organismo de la lucha de los estudiantes, estará formado por un gran número de elementos de diferentes facultades, llegando en ocasiones a ser del orden de 250 componentes. Su carácter es ampliamente democrático y en sus reivindicaciones, que posteriormente veremos, no figuran nada más que peticiones totalmente justas y lo que es más importante, perfectamente posibles. Días después, en un mitin estudiantil, el ingeniero Herberto Castillo hablará y se solidarizará con la lucha de éstos, el profesor de matemáticas será brutalmente apaleado por los granaderos unas noches después, cuando se dirigía a su casa. Por este motivo tuvo que ser hospitalizado por unos días.

El 13 de Septiembre se produce una manifestación monstruosa, con asistencia de unas 300.000 personas (según LIFE), la manifestación transcurrió pacíficamente y sus reivindicaciones eran los seis puntos del Consejo Nacional de Huelga, puntos que transcribimos a continuación:

- 1) Libertad para los presos políticos.
- 2) Derogación del artículo 145 del Código Penal Federal. Este artículo además de que supone una monstruosidad jurídica, se opone radicalmente a los principios de nuestra Constitución.
- 3) Destitución de los jefes de policía Cueto y Mendiola, jefe y jefe de la policía Metropolitana respectivamente, y Frías, jefe del cuerpo de granaderos. Oficiales asesinos, causantes de las muertes de nuestros compañeros del 26 de Julio hasta la fecha, son los gorilas anticultura que se han encargado de masacrar al pueblo y de cometer todo tipo de atropellos. Por eso pedimos la destitución de estos tipos que son una muestra ejemplar de la fauna militarista que hay en Latinoamérica.
- 4) Deslinde de responsabilidades. Demandamos el castigo para los responsables de las muertes de nuestros compañeros, y exigimos el enjuiciamiento de los funcionarios que agravaron el conflicto.
- 5) Desaparición del cuerpo de granaderos.
- 6) Indemnización a las familias de los estudiantes muertos y heridos.

Como vemos todos estos puntos son perfectamente posibles de conceder por cualquier gobierno del mundo que realmente tenga buena voluntad, no obstante parece ser que el gobierno del licenciado Díaz Ordaz no está dispuesto a conceder absolutamente nada y con un innegable cinismo preguntó a los miles de madres, que a finales de Septiembre se manifestaron con sus hijos pequeños, qué de que muertos hablaban. Vemos pues una postura digna y honesta, ante la cual, nosotros estudiantes antiimperialistas españoles, no podemos por menos que descubrir nuestras cabezas ante estos proceres que aportaron al desarrollo de la nación mexicana una serie de magníficas instalaciones deportivas, con objeto de que la generación de la Coca-Cola y el "american way of life" disfrute plenamente del espectáculo de las carreras y saltos, espectáculo que se les agrió un poco ante el magnífico gesto de J. Carlos y sus compañeros del "black power".

Prosiguiendo nuestra pequeña crónica nos encontramos ya en los primeros días de Octubre, a pocas fechas del comienzo de las Olimpiadas, días que pasaran a la historia de México con un indudable color de luto y sangre, porque en estas fechas se produjo la manifestación de la Plaza de las Tres Culturas, manifestación a la que concurrieron unas 10.000 personas en el más absoluto orden y llenos de una enorme cantidad de pacifismo, no obstante los granaderos sin mediar palabra, como suele ser usual en ellos, ametrallaron a la multitud. Según fuentes U.S.A. los muertos se calculan entre 150 ó 500, por supuesto que los heridos fue-

ron incontables. Días después el licenciado Díaz Ordaz decía públicamente que no se había dado la orden de fuego, sin embargo añadió que no se formaría ninguna comisión investigadora de los hechos. Parece ser que como no se había dado la orden de fuego no podía haber culpables de asesinato. Con motivo de estos sucesos la prensa mundial lanzó sus gritos al cielo, gritos que por supuesto también se oyeron en España, y nuestra prensa al unísono se lamentaba de los hechos, lloraba amargamente pero no por los muertos, esto era lo de menos, sino por los Juegos, que horror, Los Juegos corrían el peligro de suspenderse y esto sería una terrible carga para la conciencia del mundo civilizado, en algunos de los rotativos incluso se escribían unas crónicas sensacionalistas y cinematográficas, el enviado especial de Pueblo, hablaba de miedo, de horror, de muerte, de sangre, pero por supuesto que no se paraba a analizar el carácter del movimiento estudiantil, eso en realidad es secundario, lo importante es que las Olimpiadas no se suspendan.

UNA VÍA:
LA
ARMA
HASTA LA VICTORIA
SIEMPRE!!

Por otro lado no podemos por menos que destacar la brillante actuación de solidaridad de los estudiantes mexicanos con los familiares de las víctimas de Topilejos. A unos 20 minutos de la capital se encuentra este pueblo, en el que viven grandes cantidades de obreros y campesinos, obreros que diariamente deben de coger el autobús de una compañía que tiene la exclusiva de la línea, pues bien el verano pasado ocurre un accidente por culpa de los frenos de un autobús, en dicho accidente fallecen la mayoría de los viajeros. La compañía acepta la culpa y magnanimamente se digna conceder una indemnización de 2.000 pesos (unas diez mil pesetas) a cada familia que acababa de perder lo único que poseía, el cabez que vendiendo su fuerza de trabajo traía a la casa lo mínimo para subsistir. Un grupo de mujeres del pueblo se acercan hasta la Autónoma y allí explican su caso a los estudiantes, estos organizan rápidamente unas brigadas de ayuda, los estudiantes de Medicina se trasladan hasta Topilejos para prestar su ayuda a los heridos, los de Derecho y Económicas estudiaran sus casos desde un punto de vista jurídico y fijaran la indemnización mínima en 150.000 pesos, la compañía subirá su cuota hasta 25.000 pero esto no satisface a nadie.

Vemos en todo esto dos cosas que creemos son importantes: por una parte los habitantes del pueblo confían en los estudiantes y acuden a ellos buscando ayuda, la otra parte es que los estudiantes se la prestan incondicionalmente, al fin y al cabo contra las caducas estructuras de un país se puede luchar de muy diversas formas, manifestándose en las calles o ayudando a los que lo necesiten. Con la llegada de los Juegos se interrumpen los actos revolucionarios pero nos consta que ésta es una pausa, solamente un alto en el camino, alto que sin dudar será aprovechado por los estudiantes para tomar nuevas fuerzas con las que seguir su justa causa. La burguesía del mundo se puede ir a la cama tranquila, las Olimpiadas se han celebrado, no hubo grandes alteraciones en el programa previsto y en definitiva todos pudieron mascar chicle en los graderios, en esos hermosos graderios que el gobierno de la hipocresía había construido para ellos con el dinero de un pueblo.

Una vez relatados los hechos tal y como ocurrieron, basandonos unicamente en fuentes U.S.A., para no ser tachados de agitadores comunistas ó algo por el estilo, no podemos por menos que sacar una serie de conclusiones de éstos acontecimientos:

a) Cuando en alguna parte del mundo, en algun pais, se comete una injusticia clara y abierta, la reacción de las fuerzas progresistas no se hace esperar. Que el contra golpe sea realmente efectivo o no, solo depende de la organización de dichas fuerzas. Si el movimiento de protesta y lucha está preparado se podrán adoptar posturas correctas y utiles.

b) Cuando las reivindicaciones de dicho movimiento estan al alcance de la mayoría y por supuesto son justas, la mayoría las acepta y las hace suyas, de ahí el que asistieran a una manifestación 300.000 personas, en una ciudad donde la cifra de estudiantes no llega a 50.000. Si las reivindicaciones hubieran estado desligadas del sentir popular no se hubiera movilizado a nadie.

c) Si la injusticia es grande y las reivindicaciones justas, surge automaticamente una confianza plena por parte del pueblo hacia la cabeza del movimiento, en este caso los estudiantes. Cabe resaltar aquí la postura de los profesores que en todo momento prestaron su apoyo en la lucha.

Y creemos que éste trabajo cumple ya sus objetivos, que no son otros que los de dar una información honesta y real de unos hechos que desconocíamos por completo, debido como siempre al hecho de que contamos con una prensa que llora amargamente al pensar que los maravillosos Juegos Olimpicos puedan llegar a sus penderse por "culpa de unos inconscientes que lo unico que quieren es no estudiar, divertirse en su ma".

Emiliano Villa

ORIENTE MEDIO

I

El 29 de Noviembre de 1947 la Asamblea General de las Naciones Unidas acepta una resolución del Consejo de Seguridad por la que se divide a Palestina en un territorio arabe y otro judio. Despues de la derrota nazi la propaganda caritativa en favor del pueblo judio alcanzó proporciones impresionantes, reivindicando para ellos un territorio de 20 siglos de antigüedad y ausencia, en definitiva, solucionando en los países occidentales su propio problema de segregación, llevando a la banca Rotchild y al senado americano compuesto de un 53 por ciento de senadores de origen judio a la creación del estado de Israel. La infusión de un sistema racinal de explotación y las altas inversiones capiyalistas hicieron que el nuevo pais palestino se sintiera prontamente estrecho en sus fronteras, dando lugar a golpes de mano esporádicos y participando activamente en agresiones a los pueblos arabes limitrofes expulsados de sus tierras, totalizando 63.161 agresiones destacando la de 1956 y 1.967.

En 1.956 el gobierno egipcio, progresando en un programa de socialización decide nacionalizar el canal de Suez, cedido anteriormente a una compañía inglesa. Sabiendo Israel la negativa que supondria por parte de la RAU de utilización del canal mientras no se de asilo a los refugiados arabes, mueve sus influencias en los medios bancarios anglo-franceses originando una declaración de guerra por parte de esos países al pueblo arabe. Mientras tanto ataca por sorpresa apoderándose de toda la península del Sinai. Situación muy parecida es la de Junio de 1.967, contando los países arabes con la ayuda de la URSS y el reconocimiento de su lucha por los pueblos socialistas. Pero la URSS,

comprometida en el juego de la guerra fría y el de la coexistencia pacífica, ruega a los árabes que no desencadenar en primer lugar el conflicto. Pero es Israel el primero en abrir fuego y en un golpe rápido destruye a toda la aviación egipcia y con este paso decisivo alcanza la victoria de una forma meteórica y fulminante. La decepción egipcia hacia la URSS se manifiesta amargamente en todo el mundo socialista y Hnesit Nase primer ministro albanés califica a Kosyguin de "celoso aliado del imperialismo". Por otra parte en el mundo occidental, siguiendo el programa caritativo de la posguerra, las llamadas fuerzas progresistas hacen meetings y colectas a favor de Israel y la misma confusión cae sobre los intelectuales de izquierda, y que hace exclamar a Bertrand Russell, único acertado: "los que a justo título simpatizan con las víctimas judías de la agresión hitleriana en Europa no deberían partir del principio de que la supervivencia de Israel y una política de conquista territorial constituye una sola y misma cosa". Después de la guerra de los seis días todo el dinero de las colectas pasa a los vencedores quienes a un por boca de su ministro de defensa Dayan dicen: "la ocupación de los territorios conquistados por Israel no planteará ningún problema militar, en cambio se plantearán problemas sociales y económicos a causa de la presencia de más de millón y medio de árabes del margen Oeste del Jordán", el mismo ministro quien invitado por los EEUU a Viet Nam del Sur proponía seguir la misma táctica que en Oriente Medio.

Fases de la invasión imperialista. A finales de 1.954 la situación en el Oriente Medio parecía relativamente estable. En el curso de este año se percibieron varias señales de mejoría como la intervención de Mendes-France en Túnez y la firma del tratado de evacuación de las fuerzas británicas del canal de Suez, pero fue anunciado que Irak y Turquía se adherirían en un porvenir próximo a un tratado común de defensa: era el comienzo del pacto de Bagdad inspirado por USA, habiendo preferido los EEUU no unirse abiertamente al pacto, se dijo que Washington había querido esperar a que las cosas se calmaran en el Oriente Medio, temiendo suscitar la colera de los pueblos afro-asiáticos que habían tenido la decisión de reunirse en Bandung para denunciar el imperialismo occidental que entra en el cuadro de los pactos defensivos. Pero fue compensado por la adhesión de Inglaterra, quien aseguró a Israel de que el pacto de Bagdad no estaba dirigido contra él y que, por el contrario, le protegía y le consolidaba, debilitando a los árabes. Fue así como en 1.955, cuatro días después de la proclamación del pacto turco-iraquí Israel lanzó su agresión contra Gaza.

La doctrina de los presidentes. La doctrina de Eisenhower consistía en llenar el supuesto vacío creado en Oriente Medio, por la derrota de Inglaterra y Francia y de la retirada de sus fuerzas. Eisenhower estimaba entonces que el occidente debía de llenar este vacío a cualquier precio, su política se centraba en los puntos siguientes: a) Salvaguardar a Israel protegiendo al Oriente Medio. b) Inundar a Israel de ayudas y de asistencia, y comportarse en este dominio con debilidad respecto a los estados árabes. c) Conceder un vivo interés al desarrollo y consolidación de Israel hasta tal punto que envió a un delegado especial al Oriente Medio para buscar las soluciones que permitieran a Israel explotar las aguas del Jordán. d) Recurre a todos los medios para prohibir el envío de armas a los árabes, mientras que las armas enviadas a Israel en cantidades considerables. (pag 10)

LEE Y DIFUNDE OPERACION

Kennedy criticó la doctrina de Eisenhower que no había tenido en cuenta la revolución árabe ni el nacionalismo revolucionario, precisando que los errores cometidos por los EEUU en Oriente Medio se debían a que habían colocado estos problemas en el marco de los conflictos entre Oriente y Occidente. Sin embargo pensaba que la enemistad de los árabes con Israel se debían a razones sentimentales dentro de la guerra santa.

Al principio de la administración de Johnson los problemas del Oriente Medio estaban limitados al conflicto sirio-israelí y estaba claro que el gobierno de Johnson mostraba una complacencia evidente para con Israel y que la reforzaba con ayudas militares y económicas, la situación debía luego cristalizar más claramente cuando EEUU desveló sus intenciones y que sus asistencias a Israel estaban acompañadas de amenazas a la RAU cortando a ésta las alidas como medio de presión. La política de Johnson con respecto a Oriente Medio se resume en los puntos siguientes: I) Intenta pasar de su lado a ciertos jefes de los países de la región por medio de ayudas para garantizar sus intereses II) La inquietud que experimentaban los EEUU respecto a la política de liberación que la RAU adopta en el Yemen y hacia otros pueblos y el apoyo a todos los movimientos de liberación lo cual no deja de amenazar los intereses imperialistas en esta región, sobre todo después de la revolución de Arabia del Sur. III) Procura firmemente conservar el petróleo de Oriente Medio que tiene gran importancia para el Occidente y que lleva a USA a intervenir para proteger y armar a Arabia Saudita así como a mezclarse en el conflicto entre la Irak Petroleum Co. y Siria. IV) Utiliza a Israel como medio de provocación contra los árabes pues mientras exista allí confusión Occidente encontrará un pretexto para su intervención.

El armamento de Israel. Al principio América buscaba no descubrirse armando a Israel a quien procuraban armas de orígenes occidentales como Francia, Alemania occidental e Inglaterra. De todos modos se puede saber que América había provisto a Israel en 1962 de blindados M-480, y en 1963 un cierto número de cohetes Hawk bajo pretexto de que maniobraba con armas defensivas. En 1964 el pacto Atlántico autoriza a Bélgica a exportar secretamente cohetes hacia Israel. Washington obraba por medio de personas interpuestas para proteger sus intereses en la región y parecer extraño al conflicto pero los EEUU eran los iniciadores iniciales de todas estas transacciones de armas que financiaban, como testimonio las armas proporcionadas a Israel por Alemania occidental que ella misma había recibido de USA. Entonces los árabes rompieron las relaciones diplomáticas con Alemania, pero en 1965 comenzó la afluencia de los tanques Patton, de blindados y de otras armas pesadas a Israel procedentes directamente de los EEUU. Estos procuraron cubrirse proporcionando a ciertos estados árabes algunas armas defensivas, pretendiendo que las armas entregadas a Israel representaban el saldo concertado con Alemania Occidental. Pero cuando los asaltos de la prensa mundial se acentuaron contra USA por los continuos aprovisionamientos de armas a Israel, alegaron que estaban preocupados por mantener el equilibrio de las fuerzas en Oriente Medio, y además declararon abiertamente que entraban plenamente en la carrera de armamentos de Israel, después de que el papel de Alemania Occidental había sido descubierto.

La asistencia económica. Las ayudas norteamericanas ofrecidas a Israel tanto oficialmente por el gobierno como las prestadas por las organizaciones y agencias judías norteamericanas, constituyen la mayor parte de las ayudas extranjeras concedidas a Israel: a) El impuesto unificado: es un impuesto casi obligatorio establecido entre los judíos del mundo entero por las organizaciones sionistas. Se estima el total de las sumas entregadas a Israel desde 1948 hasta ahora en alrededor de 1.300 millones de dólares de los que en USA se han recaudado más de 1.000 millones. b) En el programa de viveres para la paz la parte de Israel se ha elevado a 17 millones de dólares anuales. c) Los judíos americanos han sido encargados de financiar los proyectos israelitas

y cubrir las emisiones o valores que se estiman en 1.000 millones de dolares de los que el 85 por ciento han sido absorbidos por los mercados de USA y Canada. d) Mediante el proyecto de inversión de capitales se invita a los grandes financieros norteamericanos a invertir en las empresas israelitas. Este proyecto difiere del anterior en que las recaudaciones efectuadas por éste serán dirigidas para el desarrollo de las empresas privadas, mientras que las aportaciones de los títulos son para el gobierno de Israel. El cuadro objetivo del proyecto se estima en 20 millones de dolares anuales y en conjunto las inversiones norteamericanas en las sociedades y empresas israelitas se estiman en más de 900 millones de dolares distribuidos en los sectores turismo, construcción y minería. e) Los créditos norteamericanos son los concedidos por las organizaciones gubernamentales alcanzando en 1966 850 millones de dolares otorgados a largo plazo y con intereses reducidos.

Aparte están las indemnizaciones alemanas por la persecución nazi: a) Oficiales, calculadas en 3.450 millones de marcos pagados en formas de libramientos anuales bajo la forma de equipos de capital y materias primas. Este género de ayudas juega un papel decisivo en la edificación de la estructura económica y la marina mercante israelita. b) Individuales, el valor de estas indemnizaciones se estima en 30 millones de marcos. c) Las indemnizaciones a los estados ocupados por los nazis han sido calculadas en 1.000 millones de marcos. Las autoridades israelíes han ejercido una fuerte presión sobre estos estados para que transfieran estas indemnizaciones a las organizaciones judías de los países. d) De más ayudas económicas secretas, luego denunciadas por el propio Der Spiegel y que constituían 475 millones de marcos en el período 1963-1965. e) Apoyado por USA y las organizaciones judías alemanas, Israel presiona sobre Alemania Occidental para la concesión de créditos anuales. El tope de estos créditos están en 160 millones de marcos anuales.

Por otra parte el sionismo mundial ha logrado adquirir los derechos sobre los bienes depositados en los bancos y sociedades suizas que no han sido reclamados a continuación de la muerte de sus titulares. Los bienes de los que no tienen herederos alcanzaban según las fuentes suizas a 9.470.000 francos suizos.

El petróleo. Es un hecho patente que existen 100 millones de árabes y 2 millones de israelitas. Pero el imperialismo y el sionismo disponiendo de recursos ilimitados en armas, en suministros y en material han intentado establecer un equilibrio entre el poder de los árabes y el de Israel en Oriente Medio. El imperialismo ha formado este concepto porque los países árabes encierran riquezas petrolíferas que rebasan el 60 por ciento de las reservas mundiales, los gastos de producción reducidos en razón de la cantidad media elevada de producción por pozo y la rareza de pozos secos, aparte de la cantidad de mano de obra y la modestia de los salarios. Gran capacidad de exportación debido al incremento de producción que no es absorbida por el consumo como en otros países. Escasa proporción de sales en el petróleo y existencia de gran proporción de aceite combustible, que desafía toda competencia. La lucha oculta entre los intereses en competencia ha llevado a todas las sociedades capitalistas a obtener concesiones petrolíferas en la región, terminando la primera fase de esta lucha en el tratado de San Remo de 1920 según el cual el Oriente árabe fue dividido en zonas de influencia francesa e inglesa, quedando el pueblo árabe dividido en pequeños estados con escasa fuerza.

I) Intereses ingleses: a) La Sociedad Británica del petróleo interviene un 100 por 100 en Libia, 100 por 100 en Argelia, 66 por ciento en Abu-Zabe, 50 por ciento en Kuwait, 40 por ciento en Irán. b) La sociedad Shell tiene un 40 por ciento en Katar y 24 por ciento en Irak. II) Intereses americanos: En Arabia Saudita un 100 por 100, en la zona neutra Arabia Saudita-Kuwait el 100 por 100, en el Bahrein el 100 por 100, en Kuwait un 50 por ciento, en Irán un 40 por ciento, etc.

Felipe Ortiz

